
QUESTION : pourquoi la fusion GDF – SUEZ constitue-t-elle un projet stratégique et 
une opération industrielle majeure pour la France et pour les deux sociétés ? 

 
 

 Elle permet d’abord de répondre aux besoins stratégiques de Gaz de France en lui 
donnant accès à d’importantes capacités de production électrique et en lui assurant une 
dimension internationale.  

 Elle permet ensuite de constituer l'un des plus grands acteurs de l'énergie (gaz, 
GNL, électricité, services à l’énergie) au plan européen et mondial, présent sur l’ensemble de 
la chaîne de valeur (production, transport, commercialisation) : 1er acheteur, 
commercialisateur et distributeur de gaz en Europe, leader mondial du GNL, 5ème électricien 
européen. La France comptera désormais 2 des 3 ou 4 premières utilities mondiales.  

 Elle permet enfin de renforcer la sécurité d’approvisionnement en énergie, 
notamment en gaz, de la France et au-delà de l'Europe, GDF Suez étant plus à même de :  

- Négocier au mieux ses approvisionnements dans un marché du gaz dominé par quelques 
gros producteurs comme l’Algérie ou la Russie;  

- Diversifier ses sources d’approvisionnements en gaz et investir dans des techniques 
avancées et onéreuses telles que le la liquéfaction du gaz (Gaz naturel liquéfié, GNL) ;  

- Produire de l’électricité bon marché, investir dans les énergies renouvelables, et 
proposer des offres duales gaz/électricité, une exigence de plus en plus forte des 
consommateurs d’énergie; 

- Se développer et être compétitif au plan mondial au moment même où le secteur 
énergétique européen se consolide et où la concurrence se fait de plus en plus forte.  

 A la clé, ce sont des exportations, des emplois, et une capacité à réinvestir une partie 
des bénéfices ainsi dégagés dans les infrastructures énergétiques de la France.  
 


